

**TARIFA:**

Suscripción mensual ..... \$ 1-00  
 Número suelto ..... " 0-05  
 " atrasado ..... " 0-15  
 Avisos y comunicados  
**Precio convencional.**  
 Apartado de Correo No. 539

# EL DIA

**OFICINA:**

Calle Central, Norte,  
 contigua a "La Mascota" y  
 frente al Hotel Internacio-  
 nal.

**DIARIO INDEPENDIENTE**

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, martes 18 de Setiembre de 1900.

NUMERO 12



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente a su ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse a domicilio si así lo desea el cliente.

## BOHEMIA

Se facilitan copias del precioso vals de la inimitable ópera de Puccini, LA BOHEMIA.

Se copia música con verdadera nitidez.

Informes en esta Redacción.

## LA COSTARRICENSE

### ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

### Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente a "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

### "EL DIA"

Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes a los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes de nuestros abonados remitir mes a mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para el mes siguiente suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encarpados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los artículos de interés general.

### SANTIAGO LOPEZ

y

### APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua a la tienda de los señores Robert Hermanos, frente a la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo a sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

### ¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finquita. Abundante agua, excelentes pastos y buenos caminos. Pormenores en esta Redacción.

## LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes: Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve a la escogida y gran clientela a que es acreedor el renombre lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho. Los mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua caliente contienen sus baños, &, &, &.

## LA NUEVA YORK

- DE -

### RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado. Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

**Hojalatería.**— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

**Fontanería.**— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

**Herrería.**— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

**Carpintería.**— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que a este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

## HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.— Por lo que a *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

## VICENTE MONTERO

El conocido sastrero que hace tanto tiempo que corta el correcciónísimo traje de nuestra *life life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIERES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— ¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra a la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

**Párrafos sueltos**

"La sociedad besa la mano que viste guante, pero escupe la mano callosa del hijo del trabajador, considera al millonario como semi-dios; al jornalero, como mal dito."

"La mayoría de los ricos debent sus grandes fortunas, nó á su propio trabajo, sino á la apropiación de los resultados del trabajo ajeno."

MAX NORDAU

"Casi todas las ventajas que el hombre posee sobre los animales inferiores, nacen de su facultad de obrar en combinación con sus semejantes, y de realizar con los esfuerzos unidos de muchos, aquello que no podría efectuarse por los esfuerzos aislados de los individuos."

J. S. MILL

**"EL DIA"**

Director Propietario,

**RAFAEL ALPIZAR.**

San José, 18 de setiembre de 1900

**ACLAREMOS LAS COSAS**

Quejábase ha poco "La República," y creemos con alguna razón, del mutismo de nuestros prohombres, que ven con impasibilidad estoica el hundimiento de la patria sin que tamaño desastre les preocupe.

A propósito de esto decía el colega en uno de sus editoriales, lo que sigue:

"La evolución monetaria es el problema económico de más importancia que se ha propuesto y "realizado" en el país en las últimas dos décadas. El Jefe del Partido Civil inició la reforma; en diversos documentos públicos expuso su plan de acción, las dificultades que á ella se oponían, los benéficos resultados que de ella "esperaba". Cuatro años de labor incesante, de energía inquebrantable, hija de convicción profunda fueron necesarios para llevarla á cabo. El partido de oposición "no" desplegó los labios; no hubo uno entre todos sus pensadores que propusiera una dificultad etc."

En realidad, el problema monetario es de la mayor gravedad porque ha afectado hondamente la propiedad, y no han bastado cuatro años de labor incesante, hija de convicción profunda,

para evitar el desastre económico en que hemos venido á dar. Es indudable que hubo un error de cálculo desde el principio, porque los reformistas en sus publicaciones nos prometen una era de prosperidad que no alcanzábamos á imaginar.

Pero ¿cree el colega que la reforma monetaria es el problema de mayor importancia y trascendencia que se haya propuesto en las dos últimas décadas?

Pensamos de distinto modo; para nosotros, en estos últimos diez años no hay acontecimiento tan grave, fatal y trascendente como las "elecciones" de segundo grado de 1894. Después de eso las cuestiones más serias son secundarias. Desvirtuada la República, las inteligencias se retraen naturalmente de la discusión de los asuntos públicos, porq' el criterio dominante será el del que mande, criterio que no siempre está de acuerdo con los intereses nacionales. Ni para qué discutir la reforma monetaria si era cosa estudiada detenidamente durante cuatro años, y resuelta con energía inquebrantable, hija de profunda... convicción?

No era oposición á la reforma monetaria la que se necesitaba porque, por falta de base, esa reforma está cayendo y quizá arrastrando al país á la ruina. La oposición, cuando no existe la República sino puramente nominal, necesita hombres de cualidades que pocas veces están juntas: inteligencia, fortuna, y sobre eso, civismo.

Y aquí es donde la Historia señala como responsables de la desgracia de los pueblos á los que por su saber están en el deber de guiarlos, esforzándose por reparar los errores que se hallan cometido, en vez de abandonarlos á sus solas fuerzas, á su desesperación.

Por esto habrá dicho Juan Montalvo á la juventud:

"Jóvenes, oh jóvenes, nada esperéis de los mayores; ellos no os ofrecerán sino depravación y cadenas: dueños sois de vuestro porvenir. En pueblos agraciados por la suerte con la libertad, el pundonor y la ilustración, los hombres maduros son ejemplares respetables; donde sometimiento vil, codicia,

indiferencia por la cosa pública los infaman, la patria nada tiene que esperar sino de los jóvenes: los libertadores nunca han sido viejos."

**15 DE SEPTIEMBRE**

Pasaron los festejos y la única parte del programa que no se cumplió del todo fué la revista militar, á causa de la lluvia. Agradecemos al cielo su ruptura de torrentes, porque, para nosotros, esos simulacros de hijos de Marte nos producen igual efecto que si viésemos á un chicuelo haciendo alarde de fuerza, cuando sólo la tuviese para vapulear á sus hermanitos menores. Aun más, ese militarismo nos repugna y en esta época de crisis ¿cuánto costarán á la nación esos jugueticos de sables y fusiles? ¡Nada! Alguna bicoca... de miles!

\*\*\*

Nosotros, á la manera de los Protestantes que veneran sus fiestas leyendo la Biblia, para celebrar nuestro glorioso día, no nos quitamos de la vista durante el jolgorio público, allá metidos en nuestro cuarto, los "Documentos relativos á nuestra Independencia" que don Francisco M<sup>o</sup> Iglesias recopiló.

¡Qué de patriotismo, qué de abnegación, en aquellos patriarcales ciudadanos! Cuánto amor al terruño en aquellas improvisadas asambleas!

Cuántos sublimes yerros para darse una libertad, que quizá no comprendieran cuándo no sabían darle formal. Cómo nos ha palpitado el corazón al creernos, transportados á aquella dichosísima época, donde no existían odios ni ambiciones, ni rencores, colaborando con Lombardo y con Gallegos y con Osejo y con Madriz y con tantos venerables, cuyos nombres debieran gravarse en el alma de los niños en vez de hablarles del "Becerro de Oro!"

¡Qué tiempos aquellos y qué época ésta!

Hoy comprendemos la libertad y no la tenemos, y en vez de aquellas sencillas costumbres, de aquel respeto mútuo, de aquella honrada pobreza, de aquella vida en donde se practicaban todas las virtudes y se ignoraba hasta el nombre de todos los

vicios, tenemos envidias, rencores, calumnias, odios, falsedades y sentimos á cada paso sobre nuestras espaldas el infamante látigo de los afortunados, de los poderosos, sin poderlo arrebatarse y caminamos sobre un suelo enlodado por la baba de la adulación, del repugnante servilismo, del criminal retraimiento y nuestra honra y nuestra fortuna á merced de los sicarios y de los esbirros de lanceolada lengua.

¡Cuánto cambio! ¡Qué diferencia! ¡Quién viviera en 1821!

**Colaboradores**

**Adiós á Chile**

Mi postrimer adiós tiembla en mi lengua—como el talle ondulante de la espada—que se clavó en el árbol.—

Como ramos de mirra en las brasas—los nobles recuerdos se encienden en mi alma;—y en el quemante metal de mis ojos—se evaporan mis lágrimas.—

¡Oh Chile! bajo el sol de tu cielo—sentí cristalizarse en mi entraña—ese bronce soberbio que fluye—en el alma inmortal de tu raza;—á la luz de tu estrella se columpia la flor de la idea,—como bella parásita blanca—que alzando al cielo su vaso entona un himno de aromas—á la libertad que te llama su patria.

La onda tremolante—que deshoja en la playa lejana—del café los jazmines de seda—muy alba, muy alba,—esa misma en el fondo de su seno—traerá mi profundo dolor á esta playa—cuando la negra melena de león del peligro—se asome alborotada—en la linde de la selva—en donde aun tiene hojas la lanza araucana;—esa misma en el fondo de su seno—traerá los pensamientos de mi alma,—como el cerrado caracol marino—lleva el ronco bufar de la borrasca.

Como claros de sol en el bosque,—recuerdos de esta tierra adorada—lucirán en la selva sombría—de la vida de acción que me aguarda.—

Duermen en mi corazón tres años luminosos,—tres setiembres de rosas que embalsaman;—cuando lejos, después de la lucha, yo busque descanso—sacaré con mis manos de mi alma—los montones de rosas aun frescas,—y entonces, quizás lloraré pensando en la patria—de los seres queridos que dejo—de los seres callados que me aman.—

Amo esta tierra: sus campos, sus viñas—están en mi cuerpo cambiados en savia;—soy desta tierra, es suya mi sangre—como es suya la sangre dorada—que circula en la tez de la espiga—ó en el brazo prensil de la patria.—

Cuando levanto los ojos, en las diáfanos pupilas—de la noche, con estrellas salpicadas—contemplo una cruz solemne, donde abierto como un Cristo—va á vivir mi pensamiento, hasta que yo no duerma en calma.—

Para dormir feliz en mi sepulcro—enviádmelo, amigos, una fresca rama—del pino que imita al violín en la selva—ó del álamo blanco que canta—cuando va en procesión á lo largo—de sombrías corrientes de agua.—

El rumor de sus hojas hallará á mis cenizas—de remotos lugares y de escenas lejanas:—sentiré removerse en la tierra—dulcemente mis entrañas.—

¡Oh Chile! el adiós que te dejo—no es sólo un acento de mi alma,—es el soplo sonante—de la lira que lleva en el alma mi patria.

ROBERTO BRENES MESAÉN.

11. I 1900.

**Crónica Teatral**

**La Guerra Santa**

Pocas, muy pocas veces hemos visto el Teatro Nacional tan lleno como en la noche del sábado último: no había lugar desocupado en aquel coliseo.

El estreno de la Compañía Llorca se esperaba con ansia, y cuando todos creíamos oír aquella noche estrepitosos y justos aplausos para los artistas, nota mos en la numerosa concurrencia una frialdad completa, que se aumentaba cada vez más.

Bien sea por la preocupación, bien por hallarse ante un público nuevo, lo cierto es que no gustó el desempeño de los artistas en *La Guerra Santa*. Lástima grande, pues esa noche era la noche de haberse lucido la Compañía.

\*\*\*

La segunda función fue un tanto mejor que la primera, debido á que se representaban obras del género chico: *Cabo Primero*, *Chateaux Margaux* y *Los Cocineros*.

Los artistas cosecharon aplausos, y sobresalió notablemente en su papel de *Angelita* la señorita Medina: ella pudo con su gracia y admirable desempeño borrar algo la mala impresión recibida por el público en la noche del estreno.

Por hoy es lo más que podemos decir; ya tendremos ocasión de aplaudir á quien merezca aplausos por su mérito, por su voz, y de hablar extensamente de cada uno de los artistas. También suponemos que cada uno de los que forman la Compañía Llorca tendrán oportunidad de lucirse y de hacer olvidar la nota discordante.

No son otros nuestros deseos que el éxito de la Compañía y los buenos ratos que en el Nacional puede pasar nuestro público.

Importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida.

Selectos Materiales

**LA DEMOCRACIA**

EMILIO ARTAVIA

Precios de situación

OFRECE  
á sus favorecedores un  
SURTIDO DE CALZADO  
elegante y económico  
fácil y dura

**NOTAS**  
**18 de setiembre**

Es la fecha gloriosa para los chilenos, quienes celebran hoy el gran día de su patria.

Chile, el país amigo, la República que entre todas figura en primera línea entre las de Sud-América, se ve hoy pomposamente festejada por sus hijos que agradecidos rinden culto al día de su independencia.

¡Salud, chilenos: dicha y prosperidad!

**Hechos y dichos**

—Después de tres días de jerga completa, empuñamos nuevamente el arma que nos corresponde y... á borrar cuartillas: aquí estamos con más entusiasmo y siempre con el vivo deseo de servir y complacer á Uds., queridos lectores.

—De todos los últimos festejos que hubo, tan sólo sabemos decir que... ¡morrocotudo fue el aguacero que se *soplaron* encima militares y paisanos, es decir, los que maniobraban y los que veían maniobrar en la gran revista de La Sabana, librándose del *chaparrón* únicamente el cronista que esto escribe, porque tuvo la feliz ocurrencia de quedarse en casa.

—Lo que hicimos en estos días de vacación fue visitar á Monluis, al amable propietario del Restaurant Central, en donde pasamos largas horas saboreando unas chuletas... unos *beefsteaks*,... unos frijoles... ¡qué platos tan ricos se sirven allí, por la Virgen Santísima!

—No creemos conveniente que las retréas se efectúen, como se hace ahora, en el Parque Morazán, por estas razones: con ello sólo se complace á determinadas personas y, en segundo lugar, en dicho Parque no hay kiosko, desventaja para los individuos de la Banda Militar que en más de una ocasión tendrán que ser víctimas de la lluvia. Si, en cambio, las retréas se verifican en el Parque Central, á ellas podremos asistir todos y la comodidad favorecerá al público en general. No es justo que para unos sean las verdes, y para otros... las maduras.

—Los apreciables jóvenes Mauro y Joaquín Fernández partieron ayer con rumbo á Filadelfia donde van á continuar sus estudios. Les deseamos un feliz viaje.

—Don Leopoldo Pacheco murió el sábado 15; sus restos fueron conducidos al cementerio en la mañana del domingo. Enviamos á su familia nuestro sentido pésame.

—El día 15 se dió en Francia el laudo definitivo en la añeja cuestión de límites con Colombia. Esperamos conocer los tér-

minos del fallo para darlo á conocer á nuestros lectores.

—Ayer llegó á esta ciudad, procedente de Cartagena, el joven don Francisco Valiente M., hijo de nuestro querido amigo el artista don Francisco Valiente. Lo saludamos afectuosamente y le deseamos una larga y grata permanencia entre nosotros.

—La señora doña Lía de Alvarado ha estado enferma en estos días. Deseamos vivamente su pronto restablecimiento.

—Hemos recibido la "Sentencia arbitral en el negocio entre el Supremo Gobierno y el señor don John S. Casement." Agradecemos el envío y nos proponemos leer el folletito para lo que podamos decir del asunto que él trata.

—El baile de los artesanos efectuado el 15 del corriente en los salones de La Funeraria de don Jacinto Carbonell estuvo bastante animado y concurrido, reinando desde el principio hasta el fin el orden más completo. La música ejecutó escogidas piezas de su repertorio, no dejando nada que desear y contribuyendo en gran parte á la referida animación.

—El apreciable caballero don Juan R. Mata trajo, de su último viaje á Europa, muchas lindas piezas de música que obsequió á la simpática sociedad *El Arpa*.

—Bastante numerosa fue la concurrencia que asistió á las carreras que tuvieron efecto el domingo en el Hipódromo, lugar que constituirá para nuestra sociedad el verdadero punto favorito de diversiones cultas. Sólo hacemos observar que los precios de cantina en el Hipódromo son bastante crecidos: entre otras cosas nos dicen que una copita de ron, que en otras partes vale 10 cts., allí cuesta 25 cts. ¿A qué se debe la diferencia?

—Aplauso merecido damos al propietario de *La Funeraria* de Pedro Marquez por su delicado gusto artístico que demuestra en el nuevo y elegante catafalco que se estrenó el sábado último en la iglesia Catedral, con motivo de los funerales del que fue don Jesús Salazar R. En honor á la verdad debemos manifestar que es la primera vez que vemos un catafalco regiamente fúnebre y adecuado al caso.

Es de aprovecharse, por quien lo necesite, esa novedad de tan admirable gusto.

**CABLES**

Houston, Texas, 11.—En camino para Galveston llegó á ésta el General Mc.Kibben, comandante del departamento de Texas acompañado de su Estado Mayor A las 9 p. m. partió con dirección á su destino. Está encargado por el despacho de la Guerra de investigar las condiciones que reinan en Galveston. En nom-

bre del Secretario de la Guerra ya tomó posesión del Ferrocarril de Galveston, Houston y Henderson. Este es el único que ha podido mantener comunicación con la costa. Se ha expedido un decreto prohibiendo á todos visitar Galveston. Esto ha levantado una tempestad de protestas de parte de centenares que tienen parientes en la desgraciada ciudad. De San Antonio llegó el teniente Fuson del Estado Mayor; el General Mc.Kibben trajo dos carros cargados de viveres, los cuales se despacharon á medio día para Galveston. So pretexto de ayudar en el socorro de los infortunados se pusieron á robar los cadáveres y siendo cogidos infraganti fueron fusilados; carece de confirmación el rumor, pero se sabe que varios de estos casos han sucedido.

Texas, 11.—Durante el día el Gobernador de Texas ha recibido más de mil telegramas de distintas partes de la Unión ofreciéndole socorro para los necesitados de Galveston. Los fondos colectados en este Estado se calculan en cinco mil pesos. Además de esto se ha despachado una enorme cantidad de provisiones directamente á Galveston. Los periódicos de distintas partes de la Unión han teleografiado ofreciendo abrir suscripciones.—El World de Nueva York ya despachó un tren cargado de provisiones

Texas, 11.—Dice el Gobernador que Miss Clara Barton le telegrafió ofreciéndole los servicios de la Sociedad de la Cruz Roja para socorrer á las víctimas de la destrucción de Galveston. El Gobernador le contestó que si la necesitara la ocupará con gusto Según informes oficiales recibidos esta noche pasan de cuatro mil el n.º de las víctimas que han sido identificadas. Hay como 200 esperando ser identificados; muchos fueron llevados á alta mar. Según informes recibidos por el Gobernador el trabajo de desenterrar continúa. Muchos de los cadáveres se hallan en una condición tan mutilada que hace completamente imposible la identificación.

Washington, 13.—Hoy visitó el departamento de Estado el Ministro chino. Recibió una respuesta favorable á su súplica de que este Gobierno no hará nada en el sentido de impedir el viaje de Li Hung Chang de Shanghai á Tien Tsing.

Simla, 13.—Comenzó á aumentarse de nuevo la plaga. Durante la semana pasada acontecieron más de mil defunciones de la peste.

Pekin 1.º.—El Banco chino que se cerró y se trasladó á Shanghai ayer ha resuelto confiscar los cinco millones de taels que se habían depositado con él para indemnizar al sindicato de cuyos fondos los chinos se posesionaron para pagar la tropa durante el sitio de las legaciones.

**Poder generalísimo**

Desde el 1.º de setiembre en curso dejamos al señor I. A. Monlouis poder generalísimo para cobrar todas las cuentas que nos deben en Robald y Bocas del Toro.

MONLOUIS HNOS.

Setiembre 14 de 1900.

**VARGAS & VARGAS**

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López Garza.

Tiene un completo surtido en zarzas, gasas, lanas, cretonas géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

**Precios sin competencia**

**Leche barata**

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TROPICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

**LA LIBRERIA DE A. LEHMANN y la "Tipografía de San José"**

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

**Atención**

Se vende un juego de muebles de sala y un ropero espejo de cruepo entero, baratos y en buen estado. Informarán en esta Redacción.

**CANTINA**

**"EL TEATRO"**

situada en la 7.ª Avenida E., frente al lado Sur del Teatro Nacional.

Surtido completo en el ramo de licores, tanto extranjeros como del país.

Artículos frescos y abundantes en lo que á pulpería corresponde.

El despacho durante la temporada de Zarzuela no dejará nada que desear.

**SE VENDE**

La casa No. 355, en la Calle 21 Norte. Es grande y de muy buenas condiciones higiénicas. Para informes, en la misma.

# FERRETERIA

- DE -

## THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

### Dr. B. MARICHAL M,

#### CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional.*

# ¡NO HAY OTROS!

## Como los amables barberos de

### "LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo Pedro Muñoz, el mejor barbero del país.

*Esmero, prontitud y limpieza*

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

¡Acudid y os convenceréis: frente á la *Sastrería de Montero!*

## Restaurant Central

Sin temor equivocación podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

## MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios lo quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

# BARBERIA

- DE -

## MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á *Robert Hnos.*

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

## RAFAEL MEZA N.

#### DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.  
*Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.*

**Fulgencio Zeledón**  
Agente de negocios judiciales

San José de Costa Rica

### CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

FRANCISCO ALPIZAR

Francisco Alpizar  
Ingeniero Público

San José, Avenida 12 O. n.º 171

### Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE  
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

# NICOLAS F. MEZA

## CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.  
Oficina: Calle 19 Sur.—

## LOS PROPIETARIOS

de *La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,*

con el anhelo de proporcionar mejores comodidades á su numerosa clientela y al público en general han dispuesto unirse, ofreciendo como siempre: las cajas más elegantes y modernas extranjeras y del país, modelos de Europa y los Estados Unidos al alcance de toda fortuna; los servicios de Catafalcos será lo mejor, como igualmente del Carro Fúnebre, cartulinas, coronas, adorno de Iglesia etc. etc.

OFICINA: "*La Funeraria*" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & H<sup>o</sup>

M. A. GUYIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1 <sup>a</sup> con cuatro caballos.....	\$ 210.00
" " " " dos caballos.....	" 60.00
" " 2 <sup>a</sup> " dos caballos.....	" 30.00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

# AVISO

Han llegado al almacén del que suscribid

## GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico,  
Puros de varias clases de la Habana,  
Vino tinto superior en barriles,  
Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & C<sup>o</sup>

## Dr. O. J. SILVA

### CIRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N.º 220.

# CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de decoración y doradura.

Calle Central, Sur, número 485,—50 varas al Norte de La Dolorosa.

TIP. LA PRENSA LIBRE.